
粵搗特大跨境製販毒團夥
案值超20億 主犯係港籍

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報

道）港人在廣東再製造驚天毒品大案。

廣東省公安廳昨日宣佈，揭陽、汕尾、

深圳、廣州四市警方聯動，成功摧毀一

個特大跨境毒品犯罪集團，繳獲冰毒逾

2噸。行動中，抓獲內地、香港及越南

籍疑犯10餘名，其中至少有2名香港

籍主犯落網。這是近10年來內地警方

單次行動繳獲毒品最多的案件。
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記者獲悉，今年中秋節前後，廣東警方經偵查發現，港籍
男子王某龍、越南籍男子黃某鴻與內地籍男子劉某等人

企圖製造冰毒走私販運至香港，涉案毒品數量巨大。

網絡複雜 分工明確
警方進一步偵查發現，該製販毒品網絡複雜，參與人員來
自香港、廣東、福建、湖北、江西等地。各環節分工明確：
港籍人員負責統籌製毒和走私運輸，福建籍人員主要負責從
該省運輸製毒原料到廣東，廣東籍人員負責製造毒品。其他
人員則負責場地介紹、毒品轉移等。
9月下旬，廣東警方動用包括無人機在內的多種手段，掌握

到該團夥在廣州番禺設有製毒工廠。由於工廠內存在冰毒成
品的可能性較大，且有轉移跡象，專案組當即動用多種警力
包圍該工廠，當場抓獲疑犯劉某，現場繳獲冰毒120公斤，
液態冰毒990公斤，以及製毒原料和工具一批。
劉某落網後，該團夥其他人員仍不罷休，在港籍主犯王某
龍的協調和組織下，將據點轉移到揭陽惠來等地，繼續大肆
製毒。國慶假期後，四地警方聯合展開收網行動，搗毀位於
惠來某山林的製毒窩點。此次，包括王某龍、黃某鴻等10餘
名疑犯悉數落網，並再次繳獲冰毒近1,000公斤。

內地製毒 香港分銷
至此，該特大跨境製販毒品集團被搗毀，繳獲毒品超過2

噸，案值在20億元人民幣以上。疑犯交代，批量生產後，他
們準備在粵西沿海將毒品走私至香港，再由香港的幕後出資
人組織馬仔分銷毒品。
廣東省公安廳禁毒局局長鄧建偉介紹，這是一宗典型的香
港幕後老闆出資，遙控兩地人員操作的毒品案。「廣東毒情
複雜，大宗毒品案件頻發，香港人和台灣人在其中起到推波
助瀾的作用。」

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）
廣東省公安廳昨日發佈懸賞通告，對李俊鵬
等10名重特大毒品犯罪在逃人員懸賞緝拿。
據悉，通緝名單中，除了福建籍毒販項文
茂，其他9人全部來自粵西地區， 5人是陸
豐籍。
警方表示，民眾若發現上述在逃人員，可立
即向公安機關舉報，並得到嚴格保密。凡在
2017年6月30日前向公安舉報或提供線索、配
合抓獲在逃人員的，將給予現金獎勵。
廣東省公安廳禁毒局局長鄧建偉說，廣東

警方通緝的在逃涉毒人員並不止於上述人
員，全省總共接近1,000名。這些人中，粵
西籍佔據相當大比例。同時，港澳台人員數
量也比較大，「目前通緝的人員中，港澳籍
毒販有200多人。」

逾200港澳毒販在逃 近年港台人涉毒案
■2016年6月
港人黎某（在逃）出資在廣州製造各類毒品近
600公斤。

■2016年4月
利某榮等5名香港人跨境走私可卡因在深圳落
網，繳獲毒品400公斤。

■2015年6月
台灣籍毒販林某在廣州落網，警方繳獲「K
粉」140公斤。

■2015年1月
鄭某等3名台灣籍製販毒團夥主腦在東莞落
網，警方繳獲冰毒600公斤。

整理：記者 敖敏輝

香港文匯報訊（記者 熊君
慧）招商局蛇口工業區控股股份
有限公司與來自意大利的銀海郵
輪控股有限公司昨日聯合在香港
宣佈，「銀影號」明年1月正式
啟航，將以深圳蛇口太子灣為母
港，推出8條豪華航線，這也是
六星級郵輪首次與內地郵輪母港
合作。屆時，深圳市民無需出
境，即可乘坐「銀影號」前往日
本、韓國、台灣、菲律賓、文
萊、越南、馬來西亞、泰國、新
加坡等國家和地區，享受私人定
製的郵輪度假之旅。

打造海濱國際社區
據介紹，「銀影號」排水量
達28,258噸，是銀海郵輪船隊
旗下最為豪華的郵輪之一。
「銀影號」甲板樓共7層，194
間客房均為海景套房並提供管
家服務，最小27平方米，最大
133平方米。
「銀影號」所停靠的太子灣郵

輪母港將於 11 月 12 日正式啟
用。此前，國家旅遊局已批覆同
意在太子灣郵輪母港所在的太子
灣片區設立中國郵輪旅遊發展實
驗區。據悉，整個太子灣片區綜
合開發項目佔地約69萬平方米，
建築面積約170萬平方米，位於
前海蛇口自貿片區內。
未來，深圳蛇口太子灣片區將

會發展成為集「船、港、城、
遊、購、娛」為一體的的現代化
海濱休閒、遊覽及商務活動的綜
合國際社區。
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■六星級郵輪「銀影號」。 記者熊君慧攝

■■隱藏在山林的製隱藏在山林的製
毒窩點毒窩點。。警方供圖警方供圖

■■警方繳獲的製毒工警方繳獲的製毒工
具具。。 記者敖敏輝記者敖敏輝攝攝

■■警方繳獲大量冰毒警方繳獲大量冰毒。。 記者敖敏輝記者敖敏輝攝攝

■■舉報民眾獲得現金獎舉報民眾獲得現金獎
勵勵。。 記者敖敏輝記者敖敏輝攝攝

香港文匯報訊 中國

國民黨主席洪秀柱昨日

上午邀歷任主席共商黨

務，4位前主席都表達

願意捐款與協助募款，

也批評黨產條例違法

「違憲」，黨產委員會

各項作為是綠色恐怖，

對必要時採和平抗爭行

動達成共識。

四前主席願捐款募款
助國民黨渡過難關 必要時採和平抗爭行動

據中央社報道，國民黨現金遭「行政
院」不當黨產處理委員會凍結，面

臨困境，洪秀柱上午邀歷任主席連戰、吳
伯雄、馬英九、朱立倫於中央黨部會商。
該場會面一開始由洪秀柱與國民黨副主
席詹啟賢報告黨務狀況、開源節流措施，
以及目前推動的募款責任額、小額募款、
特別黨費與組織改造、待遇調整等構想，
隨後交換意見，會議進行約1小時30分。
國民黨秘書長莫天虎會後轉述，歷任主

席都表達願意捐款與協助募款，且認為黨
產條例違法違憲，黨產處理委員會各項作
為是綠色暴力、綠色恐怖、民主化逆流，
台灣將沒有反對黨。
莫天虎指，有前黨主席提及有黨員願交
高額黨費，建議黨中央修改繳交黨費辦
法，讓願意繳交者不受相關限制。

莫天虎轉述，會中有共識要團結一致，
窮盡一切努力渡過難關，必要時採取和平
抗爭行動，有前主席說願意參加。據了
解，連戰率先提及必要時和平抗爭，馬英
九說，如果必要願意參加。

批黨產委員會濫權作為
據他轉述，馬英九提及對於黨產條例違

法「違憲」，黨產委員會的濫權作為，有
點像「法西斯政權」的做法，一定要讓國
際了解台灣目前狀況。據悉，馬英九在8

月歷任主席共商黨務時就提要向國際發
聲，其後，國民黨曾召開國際記者會。莫
天虎稱，今次再度提起，表示未來會持續
加強。
洪秀柱下午轉赴台北市議會和黨團議員

開座談會。當她抵達議會後，被媒體問及
馬英九和連戰捐多少錢？洪秀柱說，講一
個數字不太好，容易被作文章，對於黨費
部分，大家都有提一些意見，讓大家願意
繳交黨費，在社會勸募捐款方面，也會盡
點心意。

關於繳交特別黨費辦法，繳黨費2,000
元（新台幣，下同），就可抽成5元的看
法。洪秀柱表示，這是工作人員作業費
用，是查核黨籍總檢的一些費用，不是抽
成，「這是污衊和抹黑」，跟繳交特別黨
費是完全沒關係。
至於國民黨附屬基金會總資產有42億

元，為何黨工還拿不到薪水？洪秀柱說，
基金會有一定法令規章規則，不是隨便就
可開銷和動支，且有的基金會也跟國民黨
沒關係。

香港文匯報訊 「兩岸和解，終結對抗！」「和平交
流，福利民生！」……30多位曾坐過「政治黑牢」的耄
耋老人，昨日到台北凱達格蘭大道旁一處公園「白色恐
怖政治受難者紀念碑」前進行集會，高喊口號，表達對
民進黨當局扭曲推行「轉型正義」的不滿，並指出簽署
和平協議、結束兩岸對抗才是真正的「轉型正義」。
據新華社報道，集會活動由台灣地區政治受難人互助
會、兩岸和平發展論壇主辦。到場的政治受難人代表有
24位年紀超過80歲，最年長者已91歲高齡。他們中不

少是專程從台灣中南部趕來台北參加活動的。

轟民進黨扭曲「轉型正義」
民進黨當局上台後，大搞所謂「轉型正義」，主要動

作包括通過「促進轉型正義條例」和「不當黨產處理條
例」等。前者號稱旨在「還原歷史真相」，實則被認為
是要針對中國國民黨在台灣的「威權統治」進行政治清
算，後者更直接指向切斷國民黨的財務來源。
兩岸和平發展論壇召集人吳榮元說：「歷史的和解與

現狀的反省，應該導向對台灣社會及兩岸都有益的方
向，那便是以終結兩岸敵對狀態作為『轉型正義』的具
體內容，並以簽署兩岸和平協議作為兩岸和平發展的制
度性保障。也惟有如此，兩岸間才『不會走回對抗的老
路』。」吳榮元說。
另外，台灣地區政治受難人互助會總會將於明日在台

北馬場町紀念公園舉辦以「兩岸和平與歷史正義」為主
題的「白色恐怖犧牲受難者秋祭追思慰靈大會」，彰顯
兩岸人民希冀盡早結束對抗狀態的和平願望。

統派團體集會 高喊結束兩岸對抗

香港文匯報
訊（記者 賀鵬
飛 淮 安 報
道）蔡英文
近期一再宣
揚「力抗中
國說」，在兩
岸均引發強烈
質疑。台灣「中

央大學」產業經濟研究所教授單驥在
江蘇淮安舉行的第十一屆台商論壇上
表示，台灣不能成為美日和大陸抗爭
下的「廖化先鋒」，台灣本身的最大
利益就是要「維持現狀」下的 「不對
抗」，而「九二共識」就是實現這一
戰略的最佳途徑。
曾擔任過台灣「經建會副主委」的

單驥指出，台灣在馬政府時期，是在
「九二共識」的基礎上，實行「親
美、友日、不抗中」戰略，而現今台
灣「執政」當局對此則有不同的看
法，這就造成目前兩岸關係的逆轉。
「我認為目前台灣經濟形勢，用

『憂多喜少』來形容是貼切的。」他
說，目前台灣「執政」當局的經濟政
策是以「離中」為目標，希望能夠加
入相關的國際組織，作為台灣再創新
局的發展策略，因此積極尋求加入
TPP（跨太平洋夥伴關係協議）。不
過，台灣加入TPP的「入場門票可能
會非常高」，TPP成員國肯定會要求
台灣先開放市場，這種情形就是「人
為刀俎、我為魚肉」。

單驥強調說：「只有合乎經濟法則政策的政
策才會是有效的政策，而不合乎經濟法則的政
策就一定是不靈光的政策。」
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香港文匯報訊 據中通社報道，中華經濟研
究院（中經院）昨日公佈台灣最新經濟增長預
測，因下半年投資表現穩健，將今年經濟增長
率預估值上調至1.03%，也意味台灣GDP增長
保「1」有望。
中經院當天召開「2016年第4季台灣經濟預
測」記者會，將2016全年經濟增長率由原先預
測值0.84%，上調0.19個百分點至1.03%，終
止過去3連降紀錄，同時，首度發佈2017年台
灣經濟增長預估值為1.81%。
中經院院長吳中書表示，下半年投資優於先

前預測，製造業廠商展望前景好轉，加上主計
總處調升上半年經濟增長率預估至0.21%，較
原先預估的負0.12%明顯增加，因此帶動全年
GDP動能。

中經院
料今年GDP有望保「1」

■洪秀柱出席華僑節活動時，與馬英九就國民黨遭逢困境的
問題交換意見。 中央社

■■國民黨現金遭不當黨產處理國民黨現金遭不當黨產處理
委員會凍結委員會凍結，，面臨困境面臨困境。。黨主黨主
席洪秀柱席洪秀柱（（前中前中））昨日拜會台昨日拜會台
北市議會國民黨團北市議會國民黨團，，盼廣徵意盼廣徵意
見研議後續處理辦法見研議後續處理辦法。。 中央社中央社

■■單驥單驥
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